

FONDOS ALTERNOS PARA LA CONSERVACIÓN

Ma. Antonieta Gonzalez de Cosio



Hace algunos meses se nos extendió una invitación para colaborar con la Coordinación Nacional de Restauración del Patrimonio Cultural en un proyecto de procuración de fondos alternos para sustentar algunos proyectos especiales de esta Coordinación.

A lo largo de la historia contemporánea de nuestros países se ha ido afianzando la certidumbre de que las instituciones gubernamentales no tienen la capacidad económica suficiente para hacerse cargo de los requerimientos que plantea la preservación de una cada vez más vasto patrimonio cultural, y que a menos que la sociedad emprenda planes de apoyo a proyectos específicos y de interés para los grupos interesados, esta tarea no podrá llevarse a cabo. Esto significa participar activamente de muy variadas formas.

Al empezar a preparar el proyecto, descubrimos que nuestras sospechas eran ciertas y que en la mayoría de experiencias similares de otros países que podían llevar a cabo proyectos muy importantes, lo hacía a través de organizaciones independientes, muchas veces en consonancia con instituciones gubernamentales, para llevar a cabo sus propósitos. Recientemente hemos asistido a un seminario para formar "especialistas en la procuración de fondos", y hemos descubierto que el trabajo sería más llevadero y exitoso si contábamos con la ayuda de muchos de ustedes.

Aprendimos que la procuración de fondos se logra solamente a través de la organización, y que ésta sólo consigue sus fines si planifica su trabajo en forma sistemática y con el apoyo de muchas personas interesadas que voluntariamente participan de los mismos fines.

Estamos seguros que quienes, en principio, están involucrados en la conservación del Patrimonio Cultural de nuestro país, se estará imaginando que el trabajo de

voluntarios consiste en ir a pedir dinero de puerta en puerta... pero no se trata de eso.

De lo que se trata es de compartir con ustedes el proyecto que estamos iniciando, e invitarlos a obtener fondos para la organización.

¿Cómo producirlos? tal vez es más fácil de lo que se imaginan. Pero nos detenemos a pensar; si, se necesita dinero. Pero también nuestro trabajo significa dinero ¡nuestro tiempo es dinero!. Y se requiere de mucha gente que trabaja, de mucha gente que pueda ofrecer algo de su tiempo cada semana, y de mucha gente que espera se reconozca que su trabajo y su tiempo son valiosos.

El trabajo puede consistir en actividades muy diversas. Ayudar a conseguir un espacio para desarrollar el proyecto, conseguir descuentos en papelería, en impresión, en equipos de oficina, etc. También puede ser un trabajo aportando ideas y datos de empresas que puedan proporcionar algunos apoyos ya sean financieros o en especie, o conseguir ideas y datos de personas que puedan apoyar financieramente algún proyecto. Tal vez, proponer a algún mecenas a quien plantearle nuestros proyectos. O ayudar con trabajo secretarial algunas horas a la semana. Y también, por qué no, conseguir personas que pudieran donar alguna cantidad de dinero, deducible de impuestos, y estas cantidades pueden ir desde las más pequeñas, hasta las más significativas, y todas sirven y ayudan a la misma causa.

También es trabajo proponer algún evento importante que pudiera allegar fondos al proyecto, organizarlo, ser edecán, vender boletos para los eventos. En fin, se abren múltiples posibilidades y formas en que todos y cada uno de ustedes podrían participar, y tal vez, la más importante venga de alguna idea suya o de alguna persona a quien ustedes hayan invitado a participar como voluntario del proyecto. Y voluntarios lo somos todos, desde el que aporta una importante cantidad hasta aquel que trabaja para la concepción de las ideas rectoras.

Ahora sabemos que nuestro trabajo consistirá no sólo en organizar a los grupos sino también en canalizarlos hacia las formas de trabajo que puedan "enriquecerlos" y hacerlos sentir bien. No sólo por el tipo de trabajo específico, sino también por el carácter de los proyectos a los que se dirija su esfuerzo.

Lo más importante es que todos compartan la idea de que todos podrán participar dentro de sus posibilidades, y que lo pueden empezar a hacer ahora mismo. Por ahora puede registrarse y dejarnos sus datos; así como alguna idea de forma en la que les gustaría participar. Más adelante propondremos tareas específicas para las cuales se requiere del compromiso personal.

[REGRESAR AL INDICE](#)